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LES ARCHITECTESLES ARCHITECTES
CANDIDATSCANDIDATS
Zoom sur les
architectes candidats
aux élections de votre
Conseil de l’Ordre. 

Dans les pages
suivantes, vous
retrouverez une fiche
d’identité détaillée pour
chacun d’eux.
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BARRÈRE JULIENBARRÈRE JULIEN

Architecte depuis une dizaine d’années, je travaille sur des
projets de petites et grandes échelles, en Wallonie, à
Bruxelles et en Région Flamande, tant pour des
promoteurs, des grandes entreprises et des particuliers.
J’exerce ce métier avec rigueur et passion, mais cette
dernière est régulièrement confrontée à de nombreuses
frustrations. Bien trop souvent, je constate que l’image de
notre profession ne colle pas à la réalité. Concrétiser des
projets audacieux dans de bonnes conditions relèvent d’un
parcours du combattant. En tant que candidat, je souhaite
servir notre profession au travers des thématiques
suivantes, s’inscrivant notamment dans la lignée du
Mémorandum 2023 :
- Valoriser notre rôle de concepteur, souvent mis à mal par
des réglementations dépassées ainsi que des décisions
arbitraires des autorités qui n’ont pas les compétences
pour  juger de la pertinence d’un projet ;
- Valoriser notre métier au travers d’une rémunération plus
 juste et adéquate par rapport à nos responsabilités ;
- Alléger et digitaliser les procédures administratives pour
l’obtention des permis, en s’inspirant notamment du
Omgevingsloket ;
- Combattre les pratiques douteuses qui nivellent par le
bas l’image et le rôle de l’architecte ;
- Faire connaître les multiples facettes de notre profession
et sensibiliser d’avantage le public à l'Architecture.

De nombreux exemples de réussites existent, il suffit
parfois de s’en inspirer pour évoluer dans la bonne
direction. Notre métier est exigent, soyons le aussi !

SES MOTIVATIONS
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COLIN SERGECOLIN SERGE

En plus de 25 ans de carrière, j'ai travaillé en tant que
collaborateur dans des micro-structures et dans un gros
bureau.
J'ai ensuite intégré un petit bureau dont je suis devenu le
dirigeant, je l'ai fait grandir avec l'appui de stagiaires
et de collaborateurs, puis d'associés.
J'ai été confronté aux questions du développement pour
pouvoir accéder à de nouveaux projets : grandir ou
rester stable ? Avec les implications des
investissements financiers, de personnel, de
promotion...
Principalement actif dans les marchés publics, j'ai aussi
eu de nombreuses occasions de travailler pour du privé,
qu'il soit familial ou de développement.
Mon parcours inclu des phases difficiles qui m'ont même
mené à un burn-out...
Aujourd'hui, j'aimerais mettre à profit mon expérience
pour pouvoir aider mes confrères confrontés aux
mêmes questionnements.

SES MOTIVATIONS
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HAROTIN JEAN-JACQUESHAROTIN JEAN-JACQUES

Chères Consœurs, chers Confrères,
Je me représente aux élections de l’Ordre car je souhaite
poursuivre le travail entamé lors de ma 1ère mandature,
essentiellement en ce qui concerne les 2 thématiques
suivantes :
• Les relations des architectes indépendants avec les
administrations sont souvent conflictuelles, alors que les
intérêts, souhaits, politiques d’action,... des uns et des
autres ne peuvent être que convergents. J'ai participé
activement au groupe de travail ‘Revalorisation de
l’architecte fonctionnaire’ initié par le Cfg-OA. Des
actions concrètes devraient prochainement être
proposées par l’Ordre. Je pense aussi utile que l’Ordre
puisse disposer en son sein d’au moins un architecte
représentant de l’Administration, pour que les intérêts de
tous soient pris en considération. 
• Il existe un réel fossé entre la formation des
architectes au sein de nos universités et l’exercice
quotidien de la profession. Les buts et les finalités du
stage doivent être revus. Ce travail de révision a été
entamé au sein du groupe de travail ‘Stage’, mis en place
par le Cfg-OA. En synthèse : l'objectif premier est de
définir un mode de fonctionnement du stage qui
responsabilise davantage le stagiaire, tout en tenant
compte de ses souhaits en matière de choix de carrière…
Je souhaite finaliser ce travail.
Je vous demande de pouvoir exercer ce second mandat au
sein de l’Ordre pour que je puisse continuer à défendre
avec pragmatisme l’ensemble de la profession. Merci à
vous. Une question, des remarques ? :
harotin.jj@gmail.com.

SES MOTIVATIONS
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LENCHANT MICHAËLLENCHANT MICHAËL

Cela fait plus de 25 ans que je pratique la profession
d’architecte en tant qu’indépendant.
J’ai eu l’occasion au fil du temps de monter un bureau qui
compte aujourd’hui plus de 20 collaborateurs. Avec mes
associés, nous avons toujours eu à cœur d’encadrer de
jeunes confrères stagiaires, de les accompagner même
au-delà de leur présence au sein du bureau et de nous
inquiéter de leur avenir.
Aujourd’hui plus que jamais, je suis interpellé par les
difficultés auxquelles notre profession est confrontée et à
la dégradation de la considération à notre égard de la part
de la société civile en général et des secteurs publics en
particulier. Je voudrais, fort de mon expérience, consacrer
de l’énergie à aider au maintien des conditions de dignité
pour notre profession. L’ordre des Architectes me semble
le lieu pour cet investissement personnel. Il me semble
important de rappeler aux différents niveaux de pouvoir le
rôle essentiel qu’assure l’architecte et le respect auquel il
peut légitimement prétendre. Il en va sérieusement de
l’avenir des jeunes architectes qui auront à construire
notre demain.
Je voudrais en particulier m’investir dans la nécessaire
restauration de la confiance et la collaboration entre les
administrations, les pouvoirs locaux et les architectes.
Il est également important que les bureaux d’architecture
de taille moyenne soient aussi représentés au sein de
l’Ordre, ce qui ne me semble pas être le cas aujourd'hui.

Michael Lenchant,
Architecte associé

SES MOTIVATIONS
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REMY MATHIEUREMY MATHIEU

1.     L’Ordre des Architectes – pour agir :
o      Par le biais des Chambres Professionnelles,
manifester encore et encore aux pouvoirs politiques et
administratifs, les incohérences décisionnelles auxquelles
nous sommes quotidiennement confrontés,
o      Rédiger un guide unique de référence pour les
commandes de marchés publiques.
o      Etudier un contrat-type en cohérence avec celui que
les assurances nous « impose » afin de lutter contre le
dumping des honoraires qui nous amène à saucisonner nos
missions. 
o      Valoriser notre métier et ses atouts auprès de tous,
par des campagnes publicitaires et billets d’information.
o      Offrir une protection juridique de base pour tous
les architectes et stagiaires inscrits aux listes et ce
sans augmentation de la cotisations.
2.     L’Ordre des Architectes – le respect, la
concertation et l’écoute :
o      de ses membres…
o      des associations professionnelles (UPA, AABW,
 A-B,…)…
o      des sites sur les réseaux sociaux (Archi-Tuyau)…
…qui agissent les uns et les autres comme des poumons et
baromètres de la profession.
3.     L’O.A. - mon engagement :
Confronté comme tous les architectes aux aléas de notre
profession dans une société en mutation incessante, je n’en
garde pas moins la passion de notre métier et la volonté
d’apporter de nouveaux progrès à notre Ordre.

SES MOTIVATIONS
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VAN VYVE FRÉDÉRICVAN VYVE FRÉDÉRIC

Rentrer au conseil de l'Ordre, c'est d'abord redonner
l'envie de faire de l'Architecture , de chercher des
solutions pour que l'Architecte puisse retrouver du temps
pour exercer son métier et non pas de plus en plus de
l'administratif.
Rentrer à l'Ordre c'est également chercher à ce que
l'Architecte puisse avoir un barème juste pour ses
prestations pour qu'il n'accepte plus des missions où sa
voix n'est même plus entendue.
Rentrer à l'Ordre , c'est de vouloir que l'Architecte puisse
être au centre de la conception et non pas suivre des
catalogues qui vendent parfois un prix avant un projet de
vie. Je n'ai pas fait que des jolies maisons car ce métier
demande parfois de vivre et je le regrette.
Après plus de 30 ans , j'aime toujours ce métier, je ne suis
pas prêt de l'arrêter mais celui-ci a évolué et pas toujours
dans le bon sens.
Notre métier est soumis à un ensemble de contraintes
dont nous avons de moins en moins la maitrise et je
souhaiterai aborder ces problématiques si je peux être élu.
J'aimerai donc avoir cette opportunité d'essayer de
changer les choses comme l'évolution des barèmes, de
mieux protéger la profession face à certains promoteurs,
de trouver des solutions afin que les urbanismes soient
plus à l'écoute de l'évolution de la société mais également
des changements de climats, de trouver des solutions afin
que les corps de métier aient envie de faire un bon
travail..... en fait pour que l'Architecte soit heureux.

SES MOTIVATIONS



Architecte depuis plus de 23 ans, j'ai à coeur d'offrir une
écoute et un service au plus près des attentes du Maître
de l'Ouvrage. J’ai également à coeur de consacrer une
partie de mon temps à l’évolution du métier
d’Architecte. En 2017, vous m’avez permis de vous
représenter à l’Ordre des Architectes. J’ai pu agir
activement au Conseil du BCBW, présider la
Commission des Stages, participer au Conseil National,
à la Chambre bruxelloises; tant d’implications pour
comprendre le fonctionnement de l'Ordre et d’identifier
là où déployer de l’énergie pour faire évoluer notre
profession.
Notre métier est passionnant mais exigeant. La
tendance demeure de nous rajouter plus de devoirs et
et de responsabilités. Nous devons y prendre garde et
continuer d'oeuvrer auprès du politique. Trop souvent,
le choix de l’Architecte se résume aux honoraires moins
disant, avec les dérives que cela comporte. Il faut
continuer à promouvoir l'importance du rôle de
l’Architecte auprès du grand public et de le valorisé la
profession à hauteur de ses exigences.
Les études ne préparent pas encore suffisamment à la
réalité du métier d'Architecte. Il faut continuer
d’oeuvrer pour une meilleure préparation des stagiaires
en bonne concertation avec les universités. Toutes ces
raisons pour lesquelles je présente à nouveau ma
candidature pour vous représenter et continuer le
travail entamé, entouré de confrères aguerris et
désireux d’emmener la barque à bon port.
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WANTENS THIERRYWANTENS THIERRY

SES MOTIVATIONS


